
 

 

 

 

 

早いもので、２学期の始業式から２週間が過ぎました。学校では、何かを知る・何かをできる

ようになるということはもちろん大切ですが、それと同様に(もしかしたら、それ以上に)自分の

力の伸ばし方を学ぶことが重要だと考えています。この力は、将来にわたって使える力です。 

具体的には、自分の現状をできるだけ客観的に見つめて、自己努力目標を決め、実行・振り返

りをし、その評価によって取組みを変えていくということです。実は、この流れは、このところ

よく耳にする「プログラミング的思考」につながるものです。 

こうした意味からも、区切りの最初にどんなめあてを立てるのかは大きな意味を持ってきます。

始業式では３人の子供がめあてを発表しました。６年生の押野葵君は最高学年らしく学校全体 

を視野に入れて、下学年の子どもたちのためにも「責任を持って仕事に取り組むこと」と「国語

の力を伸ばすこと」をめあてにしました。５年生の齋藤さくらさんは「文章をよく読むこと、仲

間の気持ちを考え大切にすること」、更に最高学年に向けて「学級目標を達成すること」をめあて

にしました。そして、３年生の澤藍花さんは次のようなめあてを発表しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大人にとっても大切な「気持ちをきりかえる力」が、みんなの前で発表する時は必要なんだと

いうことに改めて気づかされました。代表の３人のように、子供たちみんなが自分のめあてを持

って、２学期も過ごしています。お子さんのめあてについてご家庭でも話題にしてみてください。 

運動会まで、あと一週間になりました。 

２学期に入ってからも、今夏の酷暑を引きずっているような暑い日があるかと思えば、秋の長

雨を思わせる雨降りが続いたり、加えて台風の影響もあったりして、なかなか厳しい環境だった

のですが、子供たちはそんなことには負けずに、いい準備をしてきました。 

８月３０日に高学年の「結団式」があり、運動会学習が本格的にスタートしました。その会で、

「あなたたちがイメージした運動会が実現できるように、先生方がサポートします。くれぐれも、

先生方がイメージした運動会をあなたたちが形にするわけではありません。前年度と同じで留ま

ることなく、あなたたちらしい運動会を創っていってください」という話をしました。 
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   ２学期がんばる事 

 私が２学期にがんばりたい事は一つです。 

 それは、自分の考えを言う事です。なぜかというと、自分の考えがあっているのか分からなくて、手を

上げて発表することができないからです。１・２年生の時はかんたんだったけど３年生になって、ちょっ

とむずかしくなってきたので、手をあげることが少なくなってきました。私の考えがまちがっていないか

ふ安がいっぱいでした。でも、次々と手をあげるみんなは、そんなふ安もなく発表していました。私はま

ちがっているとはずかしくて気持ちをきりかえられない事が多いけど、みんなはまちがっていても、すぐ

に気持ちをきりかえられているので、私もみんなのように気持ちをきりかえる事をがんばりたいです。 

 １学期は、自分の考えを言う事ができなかったので、２学期はいっぱい手をあげて発表する事をがんば

りたいです。 

 



私たち大人には、「運動会とはこんなもの」というイメージがあります。しかし、それはあえて

言うならば過去のものです。結果として、見た目は同じようなものになったとしても、子供たち

が最初から少しずつ創り上げたという手応えがある運動会にしていこうと教職員みんなで共通理

解して子供たちのサポートをしてきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度は、特に終了時刻・下校時刻を厳守して活動に取り組んできました。これは、「時間の枠

がある中で、自分たちがしたいことを達成するには何をしなければならないのか」を子供たちが

考え、体験することを大切にしてきたからです。いわゆる「とにかく見栄えのいい運動会にする」

ことよりも「運動会を通して、子供たちにとって将来にわたって必要となる力を伸ばす」ことを

優先してきました。 

時間については、子供たちの体調を優先することから、当日の動きの中でも配慮していきたい

と考えています。主なものとしては、これまで開会式で行っていた優勝旗・応援賞返還は、児童

集会として今月４日にすでに終えています。騎馬戦は２回戦までとし、１勝１敗の時はポイント

の合計で勝敗を決します。これまで以上に、１回ずつの戦いで賢くポイントを取る必要が出てき

ました。閉会式も、奥山ＰＴＡ会長さんからのご進言で「ＰＴＡ会長の話」を割愛させていただ

きました。 

さぁ、決戦は１５日・土曜日です。子供たちの真剣な活動ぶりに是非ご声援ください。 

 

＜確認＞ 
 子供たちの安心・安全につきまして、いつもご配慮いただき、誠にありがとうございます。 

本校では、４月に「緊急時の安全確保についてのお願い」をお出しさせていただいた通り、「台風等の接
近で、登校前の時点（午前７時）で、天童市に『特別警報』『暴風警報』『暴風雪警報』が発令されている場
合は臨時休校」とすることを原則にしています。災害等の対応としては、できる限り緊急メールを配信する
などしてお知らせしますが、まずはこの原則が優先しますので、改めて確認させていただきます。 

 

本校のホームページも随時更新していますので、ご覧ください。 


